
49 名

【１】 参加者の内訳（人数）
⑴性別と年代（無回答1名）

男

女

⑵参加の動機

⑶所属地区自連名

【２】 施設を見学して印象に残ったところ（複数回答あり）

① 施設のジオラマ（立体模型）

② 最初沈殿池

③ 反応タンク

④ 最終沈殿池

⑤ 汚泥焼却炉

⑥ 中央監視室

⑦ 座間市四ツ谷配水管理所

【３】 水に関することについて

はい いいえ

⑴ 家庭で使った水の処理場がこのセンターだと知っていた。 17 29

⑵ 美化デーなどで川や池、側溝などの清掃をしたことがある。 37 10

⑶ 台所では油や野菜のくずは流さないように気を付けている。 46 1

⑷ 家庭で使う水の水源を知っている。 38 9

⑸ こまめに水を止めるなど節水を意識して実行している。 47 0

【４】 意見・感想

・相模湾に最後には流すことに少し驚いた。ドロ(焼却灰)のコンクリート材料再利用は良い
　ことだと思う。

・座間の水はなぜおいしいのか、分析してPRしたほうがよい。

・柳島水再生センターで処理できるのであれば、放流せず焼却炉の熱を使って温水プールや
　飲料水を作ったり、発電を行ったりできるシステムを開発出来たら素晴らしいと思う。

・水の利用以上に排水がありがたいと思った。上下水道料金は高いと思っていたが、ありがた
　さを感じ反省した。

・水道、下水、水について改めて考えるようになった。水の大切さを子供達も知ってほしい。

・水の処理の手前の段階でできることをしっかりやろうと再認識した。

・処理施設がこんな遠くにあるとは思わなかった。

・しっかりとした設備、広大さに驚いた。処理能力が思っていたよりはるかに大きいと知り
　勉強になった。微生物の働きは素晴らしいと思った。

・水処理は公共的に大変重要な施設であることを実感した。

・自分の目で確かめられて良かった。水道、下水道が当たり前の裏でしっかり取り組んでいる
　人があればこそと思い感謝した。

23 46

29 59

13 26

29 59

14 28

質問事項

施　　設　　名 人数（人） 割合（％）
35 71

29 59

栗原 不明
2 7 2 4 2 9 3

緑ケ丘 相武台 相模が丘 ひばりが丘 東原･さがみ野

1 3 5 6 5

51

新田宿・四ツ谷 座間 入谷第一 入谷第二 立野台

ポスター 回 覧 市自連HP その他 計
　（複数回答あり） 5 40 0 6

2 1 19 22

0 7 19 26

令和元年度　水道施設視察研修会アンケートまとめ
実施日 第1回令和元年10月30日(水)24名 ・ 第2回令和元年2月3日(水)25名 ／ 参加者計

[行程]　出発→柳島水再生センター(茅ヶ崎市柳島)→施設見学・昼食→市四ツ谷配水管理所(※第2回は見学無し)→座間市役所帰着

50代 60代 70代以上 計


